



七松小学校 学校だより

令和4年度

10月号

尼崎市立七松小学校

校長 中島 賀子

☆ ホームページアドレス <http://www.ama-net.ed.jp/school/E31/>



フワフワ言葉のあふれる学校に



10月になり、ようやく、秋めいてきました。とはいえ、日中は30℃になる日がまだまだあるようです。朝晩と日中の気温差が大きいと、体調を整えにくくなります。新型コロナの第7波は、大きな波は超えたようですが、まだまだ油断できません。こんな時こそ、十分な睡眠、適度な運動、栄養のある食事をとり、免疫力をアップできればいいですね。9月23日は、オープンスクールでした。参観の仕方をひと家族2名や時間を区切る等の制約があり、そのうえ、天気が悪かったにもかかわらず、参観いただきありがとうございました。こどもたちの普段の授業の様子を見ていただけて本当に良かったです。10月22日は体育大会を予定しています。今年度は、プログラムを走と団体演技の2種目とし、こどもたちは、どの学年の演技も見られるように運動場に椅子を出して見学します。小さい学年の可愛さ、大きな学年のカッコよさをこどもたちが直に見られる事に教育的意義を感じます。

さて、「フワフワ言葉」と「チクチク言葉」をご存じですか。

「フワフワ言葉」は、言われたら嬉しい言葉、きもちがほっこりする言葉、心がふわ～となる言葉・・・です。反対に「チクチク言葉」は言われたら嫌な言葉、言われたら心が痛む言葉・・・です。

| フワフワ言葉 | チクチク言葉 |
|--------------------|-----------------|
| ・ありがとう・大丈夫か | ・嫌いや ・最低や |
| ・嬉しいな ・いい気分になるわ 等々 | ・信じられない ・きもい 等々 |

言葉の使い方って難しいです。使う人が、自分の放った言葉が人をよくするか、ダメにするかを考えて紡ぐべきものです。言葉は使い方ひとつで、「太陽」にもなれば、「北風」にもなります。言葉を紡ぐときに大事なものは、「この言葉を言われて、相手がどんなきもちになるか」と相手に思いを寄せることだと思います。

「フワフワ言葉」は発する人が相手のきもちを思いやっていることから発せられる言葉です。「チクチク言葉」を発する人は、相手のきもちや立場、相手を感じるであろう心の痛みを感じていないので、そのときに感じた苛立ちや不快感をそのまま言葉にしてしまう人です。大きな違いは、相手のことを考えているかということです。今よりも、他の人に思いを寄せられる、フワフワ言葉のあふれる学校になるようチーム七松でがんばっていきます。